



Comprendre l'autisme et agir pour demain

ACTUALITÉS



des personnes concernées directement ou non par le handicap de l'autisme et des TND. Toutes s'impliquent à titre bénévole.

Si les financeurs de Sésame Autisme (Agences Régionales de Santé AuRA et BFC, Conseils Départementaux) délèguent des budgets pour le fonctionnement de nos établissements (et aussi ceux d'autres associations), ils en assurent aussi le contrôle en vérifiant périodiquement que nous respectons les exigences d'un accompagnement de qualité.

Ainsi, sur les douze derniers mois, nous avons été inspectés sur les Perrières, l'Orée de Sésame, le Vallon de Sésame et le Village de Sésame. Ces inspections peuvent être conjointes entre les départements et l'ARS, uniquement mandatées par l'ARS sur un point particulier. Elles peuvent avoir lieu sur pièces uniquement ou au cours d'entretiens avec les professionnels, les familles et les personnes concernées. Il en ressort des remarques et des écarts qui doivent faire l'objet de corrections dans un délai fixé contrairement entre le financeur et notre association.

C'est un travail très conséquent mais qui permet d'entretenir le dialogue avec les financeurs sur un autre plan que financier. Nous sommes véritablement dans l'objet de notre action, même si des remarques ou des écarts peuvent porter sur des su-

jets administratifs, pas directement en lien avec la qualité de l'accompagnement dans les établissements.

Ainsi, les financeurs vérifient que les résidents accueillis font bien l'objet de l'orientation MDPH correspondante, que nos places d'accueil temporaires sont effectivement utilisées, que le ratio des résidents en provenance d'autres départements est respecté, que les modalités de déploiement de notre projet associatif sont appliquées, que les délégations sont explicitement décrites, que les professionnels de fonctions analogues se rencontrent régulièrement et qu'ils font l'objet d'une supervision des pratiques. Et bien d'autres contrôles encore.

Le Code de l'Action Sociale et des Familles (CASF) sert très fréquemment de référence lors de ces inspections. Ce code régit tout ce qui touche à la famille, dont les aides sociales aux personnes.

Notre activité est donc rigoureusement contrôlée par nos financeurs et cela doit aussi être le gage de confiance que les familles nous donnent au quotidien dans l'accompagnement de leur proche. Nous avons la volonté, transmise par les parents qui ont créé Sésame Autisme, de faire passer cet engagement aux équipes de professionnels. Notre souhait est que circulent et vivent les valeurs que nous portons avec l'objectif de permettre à chacune des personnes accueillies, dans la mesure de ses moyens, de développer toute l'autonomie possible à son bien-être au quotidien.

C'est, au-delà de tous les contrôles possibles, l'ambition que veut avoir l'association dans le déploiement de son action, et ce depuis sa création.

Dominique FRANC
Président Sésame Autisme Rhône-Alpes

Nouvelles des Établissements

Activités et partenariats...

Maison de Sésame



La Maison de Sésame a fêté son **CARNIVAL** au cours d'un après-midi festif durant lequel les enfants et adultes se sont **déguisés** ! Tous ont ensuite défilé dans le village de Génilac avec des instruments de musique avant de partager un goûter dans le parc de l'IME. Beau moment de partage.

Vallon



Des "sorties neige" ont été organisées pour que les résidents profitent au maximum de l'hiver. Une quête de neige parfois infructueuse mais les éducateurs guettent les flocons pour réitérer ces escapades.

Volcan



Place aux activités sportives pour les résidents de la maison Dyke afin de travailler de manière collective et individuelle sur les objectifs des projets personnalisés.

Le sport favorise la cohésion de groupe, l'inclusion, la socialisation, le travail des capacités physiques, la valorisation de l'estime de soi, et permet surtout de passer un moment de plaisir.



Maison Laprat : les résidents participent à l'atelier menuiserie.

Carré Sésame



Le premier CVS du Carré Sésame s'est tenu le 26 janvier. Les membres élus ont désigné à l'unanimité Mme Laurence Regard comme vice-présidente. Le nouveau président sera, comme depuis le dernier CVS, un résident du Carré, qui sera élu par ses pairs.



Du côté des sorties et activités, certains résidents sont allés faire de la luge d'été à Autrans-Méaudre,

d'autres se sont rendus au Jardin l'Envol de Venissieux (chaque mercredi matin en inter-unité) et ceux du RDC et du 3ème ont profité d'une rencontre avec des éducatrices et deux résidents de Bellecombe lors d'une journée goûter et jeux au Carré Sésame.

Orée de Sésame

Pour redonner un cadre de vie plus engageant, plus propre, et plus sûr aux résidents, l'équipe de l'Orée de Sésame a choisi d'investir dans du mobilier adapté aux normes du secteur (ignifugé, lesté, assise large...), mais surtout testé au revêtement antimicrobien et anti-abrasion, supportant des produits lessiviels puissants.



Belle Chambre

Depuis le mois d'octobre 2023, un partenariat a été mis en place avec le Comité Départemental de Sport Adapté (CDSA). Quentin Cassagne, éducateur sportif formé aux TSA, intervient sur Belle Chambre le vendredi de 10h à 12h pour proposer à plusieurs résidents des activités sportives.



Le CDSA (par l'intermédiaire de Gaëlle) propose également durant toute l'année des journées découvertes d'activités sportives. Toutes les personnes intéressées, titulaires ou non d'une licence sport, peuvent participer en prenant une licence à la journée. Mardi 13 février, trois résidents et une accompagnatrice ont pu découvrir l'escalade ainsi que le tir à Renage. (Photo ci-dessus : Simon, qui participe à l'activité hebdomadaire).

Bellecombe



Photo extraite du magazine "Chap'info" n°77 p29

Un article est récemment paru dans le magazine Chap'info à propos du partenariat entre le Foyer Bellecombe et la conserverie Terra Douceur.

Depuis plus de trois ans, cette collaboration permet de mettre les résidents en situation de travail deux fois par semaine (étiquetage des pots, rangement et nettoyage des bouches...). Après l'effort, le réconfort : les résidents qui se rendent à la conserverie peuvent déguster les produits qu'ils ont étiquetés.

JMA 2024 Programme de Lyon et Grenoble

Journée Mondiale
de sensibilisation
à l'Autisme

3 Avril 2024

9h - 17h

SACVL
LA VILLE ÉQUILIBRÉE

KUBII

La Région



JMA LYON – Mercredi 3 avril 2024

Retrouvez le programme détaillé de la Journée Mondiale de Sensibilisation à l'Autisme sur notre site Internet. Cette année, le thème de l'évènement de Lyon est : **Construire son parcours vers l'âge adulte.**

SAMEDI 6 AVRIL à GRENOBLE dès 10h30
14, rue de la République arrêt tram H. Dubedout maison du tourisme

- CONFÉRENCES suivies d'ÉCHANGE avec le PUBLIC AUTISME et SCOLARITÉ AUTISME et SENSORIALITÉ
- STANDS des ASSOCIATIONS
- ANIMATION avec GAM Swing
- SPECTACLE de Laurent SAVARD

RÉSERVATIONS OBLIGATOIRES sur le site helloasso.com pour les conférences gratuites <https://vu.fr/UyzFd> pour le spectacle <https://vu.fr/rQYd>

JMA GRENOBLE – Samedi 6 avril 2024

FIFH 2024 – PARTENAIRE SARA



Lundi 12 février 2024, le documentaire de Sophie Charlotte Gautier "Je ne suis pas Barbe Bleue" a été visionné au Cinéma

Lumière Bellecour à Lyon : Un témoignage bouleversant d'un jeune adulte comédien autiste sur son vécu. Le débat qui a suivi la projection a été animé par la productrice et la scénariste Nadège Buhler, en présence de Dominique Franc, président de notre association et partenaire du FIFH.



Nous avons le regret de vous informer du décès de Valérie Morin, résidente depuis de nombreuses années au foyer Bellecombe. Son père est un des représentants des familles au CVS. SARA était présente lors de ses funérailles.

Nous déplorons également le décès de M. Vincent Veillard, résident au Vallon depuis 2005. Âgé de 39 ans, il était avec sa maman et son frère au moment de son décès.



Évènements SARA Merci à tous !



Concert offert par le Conservatoire de Lyon



Pièce de Théâtre "Très Saint-Père"

Sésame Autisme Rhône-Alpes tient à remercier très chaleureusement le Conservatoire de Lyon et la troupe de théâtre dirigée par Eric Stiel pour leurs soirées de soutien à notre association. Ces deux évènements, qui ont attiré de nombreux spectateurs, ont respectivement permis de récolter les sommes de 1000€ (Concert) et 1200€ (Théâtre) pour financer des actions en faveur des personnes avec TSA. Un grand merci à tous!



Agenda

Mardi 2 avril 2024 : Pièce de théâtre "52 rue de la Boétie" des Maudits Gones, Maison du peuple de Pierre-Bénite (69).

Mercredi 3 avril 2024 : JMA de Lyon, de 9h à 17h, Hôtel de Région de Lyon-Confluence.

Samedi 6 avril 2024 : JMA de Grenoble, à partir de 10h30, Film et Conférence, Maison du Tourisme.

Samedi 6 avril 2024 : Grand Tournoi de Bridge, à partir de 11h30 au Rhône Garon Bridge Club Intercommunal, Ville de Charly.

Lundi 17 juin 2024 : AG de SARA, à l'Escale Lyonnaise, 100 rue de Créqui Lyon 6ème (proche métro Foch).